

# Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Donnerstag, 20. Dezember 1973

Blatt 2505

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Maulwurf ist durch

Lokal: Silvester auf dem Rathausplatz

Die Rettung im November: Mehr Verkehrsunfälle  
und Herzinfarkte

Die "Rathaussonne" ist erloschen: 190.000  
Besucher in der großen Jubiläums-Ausstellung

Chef vom Dienst 42 800/Durchwahl 2971

k o m m u n a l :

=====

maulwurf ist durch!

5 wien, 20.12. (rk) um punkt 11.13 uhr war es so weit: der ''maulwurf'' hat die letzte barriere der tunnelroehre vom sued-tiroler platz zum columbusplatz durchstossen und damit den letzten abschnitt auf der suedstrecke der u 1 zwischen stephansplatz und reumannplatz fertiggestellt. als erster kletterte werkmeister eduard r i n g h o f e r durch den schild und begruesste stadtrat ing. fritz h o f m a n n als bauherrn.

die ~~512-meter-lange-tunnelstrecke~~ vom suedtiroler platz zum columbusplatz war mit einer ~~durchschnittlichen~~ tagesleistung von 11 meter fertiggestellt worden. 80 meter davon mussten unter druckluft aufgefahren werden, weil sich unterhalb der suedbahnbruecke ein kritischer bereich befunden hat. die schildmaschine wird nun hier im zielschacht columbusplatz demontiert und wird von hier zum schwedenplatz gebracht, wo sie im kommenden jahr wieder eingesetzt wird, um die streckenroehren vom donaukanal zum stephansplatz hin zu bauen.

1220

L o k a l :

silvester auf dem rathausplatz  
stephansplatz bitte meiden !

1 wien, 20.12. (rk). auf dem wiener rathausplatz wird heuer wieder das traditionelle silvester-turmbblasen stattfinden. in der zeit von 18 bis 18.35 uhr spielt auf der loggia des rathaus-turmes der trompeterchor der stadt wien unter der leitung von professor josef levona musikstuecke von jacobus gallus, franz. matthias techelmann, richard strauss, karl roesner, robert keldorfer, karl pilss, robert ernst und ein weihnachtsliederarrangement. vor dem lezten musikstueck wird die neujahrsansprache des buergermeisters auf den rathausplatz uebertragen.

von 23.50 bis 24 uhr wird weihnachtsmusik auf den platz uebertragen, es folgen zwoelf glockenschlaege und die klaenge des donauwalzers, gespielt von den wiener philharmonikern unter klemens krauss.

auf dem wiener stephansplatz wird heuer durch die u-bahnbaustelle nur wenig platz sein. der zugang zum dom ist jedoch gewaehrleistet. zum jahreswechsel wird wie immer die pummerin laeuten. trotzdem empfiehlt es sich, diesmal das neue jahr nicht gerade auf dem stephansplatz zu erwarten.

0855

L o k a l :

=====

die rettung im november:

mehr verkehrsunfaelle und herzinfarkte

3 wien, 20.12. (rk) die zahl der hilfeleistungen der wiener rettung hat bei unfaellen - insbesondere bei verkehrsunfaellen -, bei kreislaufstoerungen und herzinfarkten stark zugenommen. dies geht aus dem taetigkeitsbericht des rettungs- und krankenbefoerderungsdienstes der stadt wien fuer november hervor. so betrug die zahl der ausfahrten des rettungsdienstes in diesem monat 3.903, davon waren allein 1.882 interventionen bei verletzten personen notwendig. von den 1.913 internen faellen entfielen witterungsbedingt ein grossteil auf kreislaufstoerungen und herzinfarkte. insgesamt nahm die zahl der interventionen des rettungsdienstes verglichen mit dem vorjahr um 1.973 personen zu.

der krankenbefoerderungsdienst transportierte im november insgesamt 6.263 personen, wobei 80.938 kilometer zurueckgelegt wurden. dabei handelte es sich um 5.603 interne faelle, 335 infektionen und 286 geisteskranke. vom sanitaetspersonal wurden insgesamt vier entbindungen in wohnungen durchgefuehrt.

1135

L o k a l :

=====

die ''rathaussonne'' ist erloschen: 190.000 besucher  
in der grossen jubilaeums-ausstellung

4 wien, 20.12. (rk) seit heute ist die ''rathaussonne'' erloschen, die fast zwolff wochen lang von der hoehe des rathaussturms ein weithin sichtbares licht ausstrahlte - und die jubilaeumsausstellung signalisierte. mit dem erloeschen der riesigen lichtscheiben ging auch die ausstellung zu ende. sie war zum hundertsten jahrestag der grundsteinlegung fuer das wiener rathaus veranstaltet worden.

noch am mittwoch, dem letzten ausstellungstag, besuchten zahlreiche wiener die in der schmidthalle, im arkadenhof und in der volkshalle untergebrachte grossausstellung. insgesamt wurden seit der eroeffnung nahezu 190.000 besucher gezaehlt. das ist zweifellos die hoechste besucherzahl, die je eine ausstellung dieser art in wien erzielen konnte.

freilich stand der ausstellungsbeginn am 30. september unter dramatischen vorzeichen: die geiselaaffaere von marchegg und der kurz spaeter beginnende nahost-krieg beschaeftigten die oeffentlichkeit so sehr, dass die rathausausstellung in den publikationsmedien nur sehr wenig platz finden konnte.

allgemeine anerkennung fanden jedoch gestaltung und darstellung von gegenwarts- und zukunftsproblemen des lebens in unserer stadt. in der budgetdebatte des wiener gemeinderats wurde die ausstellung unwidersprochen als beweis echter informationstaetigkeit, als besinnung zur demokratie und aufforderung zum mitdenken und mitarbeiten gewuerdigt.

die besucher aus allen sozialen schichten fanden ueberdies an zwei einrichtungen besonderen gefallen: immer wieder wurde der wunsch geaeussert, dass das kaffeehaus im markartstil in irgendeiner weise weitergefuehrt werden sollte. aeusserst erfolgreich war auch der versuch von literarischen veranstaltungen auf breitester basis: nicht weniger als 5.500 personen nahmen an den veranstaltungen der

./.

''literatur im rathaus'' teil, in der neben prominenten schriftstellern wie hochwaelder, lernet-holenia, torberg so populaere interpreten wie muliar und ott, sowie moderne literaturproduzenten, dialektdichter und viele jugend- und kinderbuchautoren zu wort kamen.

1154